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Creación de nueva Agencia Nacional de Aduanas, para tener panorama más 

vigilado: Colegio de Contadores Públicos 

La creación de la nueva Agencia Nacional de Aduanas como un órgano 

descentralizado es para que el gobierno tenga un panorama más vigilado en cuanto 

a comercio exterior ya que en los últimos años los ingresos por Impuesto al Valor 

Agregado (IVA) en este rubro han crecido, indicó Magdalena Macías Ríos, 

presidenta de la comisión técnica de comercio exterior del Colegio de Contadores 

Públicos de México. 

“Sí tienes tres negocios y uno es el que te va a dar más ingresos pues lo vigilas y 

supervisas de una manera más detallada. La recaudación en comercio exterior ha 

crecido muchísimo y hoy, el IVA que se recauda, la mayor parte, proviene de las 

importaciones. Entonces, es un área de alta recaudación requiere vigilancia, 

regulaciones y controles", comentó en entrevista. 

 

Debe Padrés al SAT más de $200 millones 

El ex Gobernador panista de Sonora, Guillermo Padrés Elías, le debe más de 200 

millones de pesos al fisco. 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) ya ordenó el pasado 2 de julio a sus 

notificadores requerir a Padrés el pago inmediato. 

 

Recibe sobornos... arma red de lavado 

El "súper policía" Luis Cárdenas Palomino y brazo derecho de Genaro García Luna 

en la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) usó a una facturera para transferir al 

extranjero recursos millonarios supuestamente provenientes de sobornos del Cártel 

de Sinaloa. 

Conforme las indagatorias de las autoridades federales mexicanas, Cárdenas 

recibió millones de dólares en sus cuentas bancarias que eran retirados muy rápido 

y usaba importantes cantidades de efectivo para depósitos y transferencias. 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Creacion-de-la-nueva-Agencia-Nacional-de-Aduanas-para-tener-panorama-mas-vigilado-20210725-0049.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Creacion-de-la-nueva-Agencia-Nacional-de-Aduanas-para-tener-panorama-mas-vigilado-20210725-0049.html
https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx
https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx
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Indagan a ex mando lavado de 37 mdp 

La Fiscalía General de la República (FGR) indaga depósitos por 37 millones de 

pesos, presuntamente recibidos ilegalmente por Luis Cárdenas Palomino, ex mando 

de la desaparecida Policía Federal, los cuales podrían provenir de sobornos del 

Cártel del Sinaloa y los Beltrán Leyva, con los que se le relaciona. 

De acuerdo con las indagatorias, existen señalamientos de supuestos vínculos del 

ex funcionario con estas dos organizaciones criminales. Incluso traficantes de droga 

como Édgar Valdez Villarreal "La Barbie", lo han acusado públicamente de recibir 

sobornos de los Beltrán Leyva. 

 

Intimidar para subir recaudación alienta informalidad: CEESP 

El imponer medidas estrictas para incrementar la recaudación de impuestostambién 

estimula la informalidad, advirtió el Centro de Estudios Económicos del Sector 

Privado (CEESP). 

Tener un sistema complejo y costoso, además de desalentar a los informales a que 

se incorporen a la formalidad, estimula la evasión y la búsqueda de “nichos” para 

evitar el pago de impuestos, añadió en su análisis semanal. 

 

Si es capaz de tener independencia fiscal puede marcar cambio en la secretaría 

Con la llegada de Rogelio Ramírez de la O como nuevo titular de la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público se puede hablar de una nueva era en la segunda parte 

de la administración lopezobradorista si logra una independencia en el quehacer 

fiscal. 

Con él regresa la generación de secretarios de Hacienda economistas egresados 

de la UNAM, desde que Guillermo Ortiz y José Ángel Gurría ocuparon el cargo. 

 

 

 

 

 

 

https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210726
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210726
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Hacienda aumenta participaciones y fondos a los estados 

En el periodo enero-junio pasado, la Secretaría de Hacienda entregó 491 mil 816.5 

millones de pesos a las entidades federativas por participaciones y fondos. Esto es 

37 mil 46 millones de pesos más que en el mismo lapso de 2020. Se destaca que 

el estado de México recibió 63 mil 541 millones de pesos; la Ciudad de México, 49 

mil 561 millones; Jalisco, 32 mil 879.6 millones y Nuevo León, 24 mil 694.1 millones. 

Los estados que menores recursos recibieron por el referido concepto son: Tlaxcala, 

5 mil 194.2 millones de pesos; Campeche, 4 mil 661.8 millones; Nayarit, 4 mil 467 

millones; Colima, 3 mil 560.2 millones y Baja California Sur, 3 mil 224.5 millones de 

pesos. 

 

Eliminar tasa 0 de IVA impactará sector automotriz 

Eliminar la tasa cero de IVA en la industria automotriz va a restar competitividad al 

sector en México, indicó Vladimiro de la Mora, presidente de la Cámara Americana 

de Comercio en México (AmCham, por sus siglas en inglés). 

“Cualquier costo adicional que tenga la industria automotriz va a afectar su 

competitividad y se debe buscar cómo compensarlo”, dijo de la Mora en entrevista 

con El Heraldo de México. 

 

AMIA espera que con la eliminación de incentivos fiscales no se reste competitividad 

al sector automotriz 

José Sosaya, presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz, dijo 

que espera que con la eliminación de la "tasa cero" propuesta Raquel 

Buenrostro, jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), no se 

reste competitividad a México y el sector pueda atraer a otras industrias para 

generar empleos, impuestos, y pueda mantenerse atractivo para que 

permanezca en el país. 

"La tasa cero es una tasa que se aplica a las exportaciones, no nada más del sector 

automotriz, sino de todos los sectores, esto es importante destacarlo", señaló en 

entrevista con Mario Maldonado. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/26/politica/hacienda-aumenta-participaciones-y-fondos-a-los-estados/
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/7/26/eliminar-tasa-de-iva-impactara-sector-automotriz-319486.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/7/26/amia-espera-que-con-la-eliminacion-de-incentivos-fiscales-no-se-reste-competitividad-al-sector-automotriz-319539.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/7/26/amia-espera-que-con-la-eliminacion-de-incentivos-fiscales-no-se-reste-competitividad-al-sector-automotriz-319539.html
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Eliminará SAT estímulos fiscales a Industria Automotriz 

A mediados de junio, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) advirtió que 

empezará una serie de revisiones de la tasa efectiva del Impuesto Sobre la 

Renta (ISR) a grandes contribuyentes, entre los que se incluyen a empresas del 

sector automotriz, informó el abogado fiscalista Jorge Alberto Pickett Corona.  

Refirió que el SAT publicó los primeros parámetros de referencia con respecto a 

tasas efectivas de impuesto para la medición de riesgos impositivos 

correspondientes a 40 actividades económicas para los ejercicios 

fiscales 2016, 2017, 2018 y 2019 sobre el padrón de grandes contribuyentes. 

 

El SAT empezará a auditar servicios especializados 

La Administración General de Auditoría Fiscal Federal ha implementado un 

programa para detectar a todos aquellos contribuyentes que presenten 

inconsistencias que deriven en algún daño al fisco federal, de ahí que el programa 

se vea de manera interinstitucional, donde han de colaborar la Procuraduría Fiscal 

de la Federación y la Unidad de Inteligencia Financiera, ambas de la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público, quienes en el ámbito de sus atribuciones realizarán la 

intervención que corresponda en contra de los contribuyentes involucrados. 

Se remitirá a las áreas fiscalizadoras la propuesta del contribuyente, junto con un 

esquema donde se pueda observar la relación que tuvo el contribuyente con sus 

proveedores, tanto los que sean EFOS publicados, como los que no lo sean y que 

se detectó que facturaban servicios de subcontratación y enteraban la retención del 

6% del Impuesto al Valor Agregado. 

  

¿Cómo ver las multas en el portal del SAT? 

Al no ser contador o no ser tú la persona que atiende tus obligaciones fiscales, 

debes de tener la incertidumbre de saber si tienes algún cargo o adeudo ante 

el Servicio de Administración Tributaria (SAT), pero, ¿Cómo ver las multas en el 

portal del SAT?, aquí te lo decimos. 

Afortunadamente el SAT cuenta con servicio en línea en el cual puedes consultar y 

pagar tus adeudos fiscales vía Internet. Es importante saber que el trámite es 

totalmente gratuito. 

 

 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Eliminara-SAT-estimulos-fiscales-a-Industria-Automotriz-20210725-0016.html
https://eldiariodecoahuila.com.mx/2021/07/26/el-sat-empezara-a-auditar-servicios-especializados-jorge-ayax-cabello-hernandez/
https://laverdadnoticias.com/economia/Como-ver-las-multas-en-el-portal-del-SAT-20210725-0068.html
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SAT: Así puedes evitar que un préstamo aparezca como ingreso 

El SAT puede registrar como ingresos extras todos los depósitos que recibas, 

incluso los préstamos. Así puedes evitar que los registre como ingresos y presentes 

problemas al momento de pagar tus impuestos. 

Todos los depósitos que recibas en tus cuentas bancarias pueden llamar la atención 

por parte del SAT. El Instituto es capaz de rastrear estos ingresos y pedir que 

presentes una declaración por ellos. Así puedes salir del embrollo. 

 

Hijo de Chidiac, socio de empresa suspendida por SAT para importar combustible 

Las comercializadoras de energéticos de Puebla, Grupo Potesta –cuyo socio 

es Jorge Bechara Estefan López, hijo de Jorge Estefan Chidiac— y Jag Energy 

Company fueron suspendidas por el SAT del Padrón de Importadores y 

Exportadores Sectorial por incumplir requisitos de comercio exterior. 

Entre ellos, señalar los medios por el que se transportará el combustible y la 

ubicación física de las instalaciones o equipos de almacenamiento; anexar el 

contrato celebrado con los laboratorios nacionales o extranjeros registrados ante la 

Secretaría de Economía y que coincida el pedimento de importación con lo 

entregado. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.diariopresente.mx/mexico/sat-asi-puedes-evitar-que-un-prestamo-aparezca-como-ingreso-/295627
https://www.angulo7.com.mx/2021/07/25/suspende-sat-permisos-para-importar-a-empresa-de-hijo-de-chidiac/
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Acumula México 238 mil 424 muertes por Covid-19 

La Secretaría de Salud reportó 108 muertes más por Covid-19 en México, con lo 

que suman 238 mil 424. 

 

La dependencia agregó que hay 2 millones 748 mil 518 casos confirmados, 6 mil 

535 más que ayer. 

 

Aún por vacunar contra Covid-19, 3.9 millones de adultos mayores 

Aunque los rangos de edad de la población que ha sido llamada a vacunarse contra 

el Covid-19 han avanzado en el país, aún hay más de 3.9 millones de adultos 

mayores que no se encuentran inoculados contra el virus. 

De acuerdo con los datos de la página de internet de la Secretaría de Salud federal 

(SSA) sobre el avance de la vacunación, hasta ayer, en el país habían sido 

inoculados contra el coronavirus 11 millones 155,153 personas de la tercera edad, 

que según la misma página de la dependencia federal equivalen a 74% del universo 

proyectado a vacunar de ese sector de la población y cuya cifra ascendería a unos 

15 millones 074,531. 

 

Desconfían de clases presenciales 

Un 42.9% de los ciudadanos opina que los alumnos deberían esperar seis meses 

para regresar a clases presenciales, esto de acuerdo con la más reciente encuesta 

telefónica nacional realizada por EL UNIVERSAL. 

El 23 de marzo de 2020, el gobierno de la República ordenó la suspensión de clases 

presenciales a nivel nacional como una medida preventiva para disminuir el impacto 

de propagación de la pandemia de Covid-19. 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/acumula-mexico-238-mil-424-muertes-por-covid-19/ar2227509?v=3
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Aun-por-vacunar-contra-Covid-19-3.9-millones-de-adultos-mayores-20210726-0029.html
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210726
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AMLO anuncia intensificación del Plan de Vacunación; quieren frenar la tercera ola 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dio a conocer que este lunes se 

intensificó el Plan Nacional de Vacunación, con el propósito de contrarrestar la 

tercera ola de contagios de Covid-19. Además, se tomó la decisión no cerrar 

establecimientos, ni limitar libertades, pues "ya sabemos cómo cuidarnos". 

En la Conferencia Mañanera, fuera de Palacio Nacional, el mandatario dijo que la 

única alternativa para combatir al virus, es yendo a vacunarse a los centros de 

inmunización. "Ya estamos intensificando la vacunación. No hay otra alternativa, 

otra opción, para enfrentar el virus. 

 

Instalan en Ciudad Deportiva centro de recarga de oxígeno 

Ante la tercera ola de Covid-19 que vive la Ciudad de México, en Ciudad Deportiva 

fue instalado un centro de recarga de oxígeno gratuito. 

Lo anterior ante la urgente necesidad de la población capital que requiere oxígeno 

medicinal para algún paciente enfermo de coronavirus. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/7/26/amlo-anuncia-intensificacion-del-plan-de-vacunacion-quieren-frenar-la-tercera-ola-319558.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/7/26/la-mananera-de-amlo-conoce-los-temas-de-hoy-lunes-26-de-julio-2021-319541.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/7/26/indice-de-delincuencia-ha-bajado-en-veracruz-secretaria-de-marina-319547.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Instalan-en-Ciudad-Deportiva-centro-de-recarga-de-oxigeno-20212577
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A la Guardia Nacional, $50 mil millones más: AMLO 

Continuará el plan de consolidar la Guardia Nacional (GN), y de ahora a fines del 

año 2023 se destinarán 50 mil millones de pesos adicionales para hacer de ésta un 

cuerpo de seguridad pública incorruptible, anunció el presidente Andrés Manuel 

López Obrador. De gira por Veracruz, resaltó la relevancia de las fuerzas armadas 

en su estrategia de paz. 

Por la tarde, en una colonia popular del puerto pidió a la sociedad mantener la 

confianza y la fe para continuar enfrentando la crisis propiciada por la pandemia, 

porque su gobierno tiene “la fórmula milagrosa” que no es otra que combatir la 

corrupción y evitar que los funcionarios se roben el dinero del pueblo. 

 

Inversión física en salud bajó 45.6% a mayo; la mayor caída desde el 2007 

La inversión física presupuestaria en salud que ejerció el gobierno de enero a mayo 

de este año, en medio de la pandemia del Covid-19, registró su mayor caída desde 

el 2007, de acuerdo con los datos presentados por la Secretaría de Hacienda y 

Crédito Público (SHCP). 

En los primeros cinco meses del año, el gobierno de Andrés Manuel López Obrador 

destinó 2,602 millones de pesos a la inversión física en salud, que si bien fue 16% 

mayor al monto programado, representó una caída de 45.6% frente a lo registrado 

en el mismo periodo del año pasado. 

 

Aprueba H. Consejo Técnico Anteproyecto de Presupuesto del IMSS para el 

Ejercicio Fiscal 2022 

El H. Consejo Técnico del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) aprobó el 

Anteproyecto de Presupuesto para el Ejercicio Fiscal 2022, el cual considera como 

prioridad la atención médica, enfocándose en la recuperación de los servicios 

médicos postergados por la atención a la pandemia de Covid-19, garantizando el 

recurso financiero para brindar los insumos y servicios médicos a la 

derechohabiencia. 

El Anteproyecto de Presupuesto 2022 se formuló considerando también la 

modernización operativa, con recursos destinados a atender el rezago tecnológico 

de los procesos sustantivos institucionales, así como para continuar y fortalecer los 

servicios digitales que se implementaron durante la pandemia.  

 

 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/26/politica/a-la-guardia-nacional-50-mil-millones-mas-amlo/
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Inversion-fisica-en-salud-bajo-45.6-a-mayo-la-mayor-caida-desde-el-2007-20210725-0069.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Aprueba-H.-Consejo-Tecnico-Anteproyecto-de-Presupuesto-del-IMSS-para-el-Ejercicio-Fiscal-2022-20210725-0011.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Aprueba-H.-Consejo-Tecnico-Anteproyecto-de-Presupuesto-del-IMSS-para-el-Ejercicio-Fiscal-2022-20210725-0011.html
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
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Dará T-MEC impulso a venta de autopartes 

Con el Tratado Comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) la venta 

de autopartes de la región crecerá 33 mil 970 millones de dólares al año a partir del 

2025, comparado con los niveles actuales. 

 

Este crecimiento se deberá a la necesidad de los países por cumplir con el Valor de 

Contenido Regional (VCR), según la Cadena de Proveedores de la Industria en 

México (Capim). 

 

Disminuye en 8.6% cosecha de granos 

Durante el primer semestre, la producción de los principales granos y oleaginosas 

disminuyó 8.6 por ciento anual, con un total de 17 millones 370 mil toneladas, de 

acuerdo con datos del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). 

En tanto, el consumo aparente de maíz, trigo, sorgo, soya, arroz y frijol se 

incrementó 2.8 por ciento en el mismo periodo, para llegar a 32 millones 581 mil de 

toneladas. 

 

Grupo Financiero Banorte ampliará inversión en el país, adelanta Carlos Hank 

González 

En medio de la incertidumbre que genera la pandemia y las reformas estructurales, 

Grupo Financiero Banorte sigue apostando en el país, con la inversión de hasta 

13% de sus ingresos planea incrementar su infraestructura tanto física como 

tecnológica, adelantó Carlos Hank González, presidente del Consejo de 

Administración de la institución. 

Nuestro compromiso más importante con los clientes es que tengan acceso a sus 

servicios financieros donde quieran, cuando quieran, como quieran, es decir, a 

través del medio que más le acomode a cada uno de ellos… Ya sea a través del un 

móvil, de una laptop, o de la manera tradicional, si así lo requieren, nosotros 

estamos listos para darles servicio... Hoy estamos llevando a cabo una inversión de 

entre 10 y 13% de nuestros ingresos para poder contribuir al desarrollo de los 

distintos canales que tenemos disponibles”. 

 

https://www.reforma.com/dara-t-mec-impulso-a-venta-de-autopartes/ar2227579
https://www.reforma.com/disminuye-en-8-6-cosecha-de-granos/ar2227602
https://www.dineroenimagen.com/empresas/grupo-financiero-banorte-ampliara-inversion-en-el-pais-adelanta-carlos-hank-gonzalez/135799
https://www.dineroenimagen.com/empresas/grupo-financiero-banorte-ampliara-inversion-en-el-pais-adelanta-carlos-hank-gonzalez/135799
https://www.dineroenimagen.com/actualidad/la-variante-delta-de-covid-19-podria-ser-altamente-transmisible/134988
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Producción mundial de acero aumenta 11.6%, pero China se queda atrás 

La producción mundial de acero se elevó 11.6% interanual durante el mes de junio. 

Sin embargo, la potencia de China únicamente repunto 1.5% al limitar los esfuerzos 

para frenar las emisiones, los analistas advierten que es un factor que podría reducir 

aún más la producción.  

De acuerdo con datos de la Asociación Mundial del Acero, la producción total de 

acero alcanzó un nivel de 167.9 millones de toneladas en dicho periodo.  

 

Producción nacional de crudo retrocedió 0.1% durante junio 

La producción nacional de petróleo llegó en junio a 1.681 millones de barriles 

diarios, con un ligero detrimento de 0.1% en comparación con el mes anterior, 

aunque en comparación con junio del 2020, aumentó 4%, luego de que el año 

pasado fue el peor para la producción petrolera global y se acordó un recorte en el 

que el gobierno mexicano participó con 100,000 barriles diarios menos para mejorar 

los precios. 

Incluso la producción de las asignaciones de Petróleos Mexicanos (Pemex) tuvo un 

incremento en el volumen de producción, al llegar a 1.535 millones de barriles 

diarios, 3.18% más que el año pasado. Pero también en términos mensuales la 

extracción de las asignaciones que se le otorgaron a la estatal de forma automática 

en 2015 tuvieron una caída de 0.3 por ciento.  

 

Grupo BMV gana 149% desde su debut en Bolsa 

Grupo Bolsa Mexicana de Valores (Bolsa), la principal Bolsa de valores en México, 

ha ganado en valor de capitalización 14,552 millones de pesos desde su debut como 

empresa pública en junio del 2008. 

La emisora lanzó su Oferta Pública Inicial (OPI) el 13 de junio de 2008, con clave 

de pizarra BOLSA y comenzó con un valor de mercado de 9,778 millones de pesos. 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/economia/produccion-mundial-de-acero-aumenta-116-pero-china-se-queda-atras/135778?categoria=%22dinero%22
https://www.dineroenimagen.com/economia/produccion-mundial-de-acero-aumenta-116-pero-china-se-queda-atras/135778?categoria=%22dinero%22
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Produccion-nacional-de-crudo-retrocedio-0.1-durante-junio-20210725-0083.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Grupo-BMV-gana-149-desde-su-debut-en-Bolsa-20210725-0078.html


                                                                                                                                                                                    

25 
 

 

Turismo lastra comercio global de servicios en el primer trimestre 

El comercio mundial de servicios cayó 9% en forma interanual durante el primer 

trimestre de 2021, debido a la continua debilidad de los servicios de viajes, informó 

la Organización Mundial de Comercio (OMC). 

Las últimas cifras de servicios contrastan con la recuperación del comercio mundial 

de bienes, que creció 12% interanual en el primer trimestre de 2021. 

 

México firma convenio con EU para recuperar calificación aérea 

 El gobierno de México firmó un convenio con la Administración Federal de 

Aviación (FAA, por su sigla en inglés) de Estados Unidos para recuperar el grado 

de seguridad aérea tras la reciente degradación de la aviación mexicana a categoría 

2. 

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) informó que la enmienda al 

memorándum de entendimiento entró en vigor el viernes pasado, por lo que Estados 

Unidos "brindará asistencia técnica en materia de aviación civil". 

 

El desempleo en México se ubicó en 4% en junio 

 La tasa mexicana de desempleo se situó en 4.0 por ciento de la población 

económicamente activa (PEA) en junio de 2021, cifra inferior a la que registró en el 

mismo mes de 2020 de 5.5 por ciento, pero ligeramente abajo del 3.9 por ciento de 

mayo, informó este lunes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

“Luego de descender con la reactivación económica, la tasa de desocupación se ha 

estabilizado arriba de sus niveles prepandemia, al ubicarse en 4.0 por ciento de la 

Pea en junio de 2021 contra 3.5 por ciento en el 2019”, describió Julio Santaella, 

presidente del Inegi, en su cuenta de Twitter. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Turismo-lastra-comercio-global-de-servicios-en-el-primer-trimestre-20210726-0006.html
https://www.milenio.com/negocios/mexico-firma-convenio-eu-recuperar-calificacion-seguridad
https://www.milenio.com/negocios/mexico-firma-convenio-eu-recuperar-calificacion-seguridad
https://www.milenio.com/temas/faa
https://www.milenio.com/temas/faa
https://www.milenio.com/temas/sct
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/26/economia/el-desempleo-en-mexico-se-ubico-en-4-en-junio/
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Prevén que el BdeM suba tasa de interés de referencia por alta inflación 

 Los altos niveles de inflación que registra el país amenazan con no ser transitorios, 

siendo las familias de menores ingresos las más afectadas, por lo que en su próxima 

reunión de política monetaria el Banco de México (BdeM) incrementará en un cuarto 

de punto porcentual su tasa de interés de referencia para colocarla en 4.50 por 

ciento, coincidieron especialistas económicos. 

Desde su punto de vista, la inflación permanecerá en niveles superiores al objetivo 

del banco central (4 por ciento máximo), por lo menos los siguientes tres meses y 

será hasta finales de año cuando comience a converger, lo que explica la necesidad 

de quitar presión a los precios por medio de la tasa de fondeo y así ayudar a que 

las familias conserven su ingreso y poder adquisitivo. 

 

Da Pemex gasolina de baja calidad a Guadalajara 

Una gran parte de los más de 2.5 millones de automovilistas que circulan en la Zona 

Metropolitana de Guadalajara, Jalisco, consumen gasolinas sin tener el 

conocimiento de que éstas incumplen con las especificaciones de calidad que 

demandan las normas mexicanas. 

De acuerdo con la NOM016-2019, las estaciones de servicio deben despachar 

combustible —regular o premium— con un contenido máximo de aromáticos de 

25%; sin embargo, lo distribuyen hasta con 35%. 

 

Favorece T-MEC a mercado inmobiliario industrial 

En el segundo trimestre del año, el mercado inmobiliario industrial mostró una 

ocupación positiva, sobre todo en Jalisco y Guanajuato, debido al impulso que el 

Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) le está dando a varios 

sectores. 

El crecimiento del sector industrial en Guadalajara fue de 77% en comparación con 

el mismo periodo del año anterior, cerrando en 231 mil 700 metros cuadrados 

rentados. 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/26/economia/preven-que-el-bdem-suba-tasa-de-interes-de-referencia-por-alta-inflacion-actuara-ante-el-riesgo-de-que-alza-de-precios-no-sea-transitoria-dicen-analistas/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210726
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210726
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Prevé IMSS captar ingresos propios por 558 mil 508 millones de pesos en 2022 

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) proyecta captar un total de ingresos 

propios por 558 mil 508 millones de pesos en 2022, mientras que los egresos 

propios serán de 532 mil 935 millones, con lo que el superávit primario se estima en 

25,573 millones, establece el anteproyecto de presupuesto para el ejercicio fiscal 

2022, aprobado por el Consejo Técnico de la institución. 

El IMSS precisó que el balance primario positivo que tendrá en 2022 se integra de 

una meta de acumulación de reservas por 19 mil 2 millones e ingresos restringidos 

por 6 mil 571 millones. 

 

Lenta transición; Outsorcing al 30% en IP y 17% en Gobierno 

Al vencer el plazo, el pasado sábado 24 de julio, para que la iniciativa privada 

regularizara a sus trabajadores subcontratados, 30 por ciento de las empresas ya 

cumplió con esta medida, mientras que 17 por ciento de dependencias de la 

administración pública federal mantienen vigentes contratos con firmas que ofrecen 

servicios de outsourcing, en el ramo de limpieza . De acuerdo con cifras del gobierno 

federal, alrededor de 20 mil empresas se ajustaron a la reforma sobre 

subcontratación al regularizar a su plantilla laboral en nómina. 

 Por su parte, según datos de la plataforma Compranet, tan sólo dos empresas de 

limpieza, Asbiin S.A. de C.V. y Limpieza Jored S.A. de C.V, firmaron 77 contratos 

que están activos con 29 dependencias federales (17 por ciento del total) como la 

Presidencia de la República, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), la 

Fiscalía General de la República (FGR), Banobras, Conagua, el Centro de 

Integración Juvenil y el Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado, entre otras.  

 

Viene nuevo uso de suelo en la CDMX tras la pandemia 

La reconversión de oficinas en edificios de vivienda o de uso mixto va aumentar la 

oferta de vivienda de la Ciudad de México y abre una oportunidad para la de clase 

media, indicaron especialistas. 

“Actualmente, la desocupación de las oficinas en la capital es de 22 por ciento, hay 

la capacidad de que todas éstas puedan reorientar su uso a edificios de vivienda o 

de uso mixto, y de los mayores segmentos que puedan crecer es la de vivienda 

media”, comentó Leonardo González, analista de Propiedades.com. 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/25/preve-imss-captar-ingresos-propios-por-558-mil-508-millones-de-pesos-en-2022/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/25/preve-imss-captar-ingresos-propios-por-558-mil-508-millones-de-pesos-en-2022/
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/7/26/lenta-transicion-outsorcing-al-30-en-ip-17-en-gobierno-319500.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/7/26/lenta-transicion-outsorcing-al-30-en-ip-17-en-gobierno-319500.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/7/26/viene-nuevo-uso-de-suelo-en-la-cdmx-tras-la-pandemia-319487.html
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Regulación genera informales: CEESP 

El marco regulatorio en México, que el Centro de Estudios Económicos del Sector 

Privado (CEESP) considera como excesivo, impulsa la informalidad laboral. 

“Un factor que también impulsa la informalidad es un marco regulatorio excesivo. 

Se ha avanzado en este tema, pero lejos de lo suficiente”, apunta el Centro en su 

nota semanal. 

 

Desempleo y herencias impulsan franquicias hasta 6% este año 

El desempleo, las herencias y la diversificación de portafolios de inversión 

provocarán que este año el sector franquicias crezca hasta 6.0 por ciento; sin 

embargo, hacen falta políticas públicas que fomenten el desarrollo empresarial para 

empujar aún más este segmento de negocio, señaló Enrique Alcázar, presidente de 

esta industria en la Confederación de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo 

(Concanaco-Servytur). 

Previo a la pandemia, en 2019 había en México 90 mil puntos de venta del sector 

franquicias que generaban 900 mil empleos formales, de los cuales, 47 por ciento 

eran mujeres; pero a consecuencia del confinamiento de Covid-19 y que algunos 

negocios dejaron de ser rentables, registraron una baja de 3.0 por ciento y la 

reubicación de instalaciones. 

 

Avanza en junio recuperación de empleos: Inegi 

En el mes de junio se contabilizaron en el país 55.1 millones de personas 

empleadas, que equivalen a 96 por ciento de la población económicamente activa 

(PEA), informó este lunes el Inegi. 

Dicho resultado significa un incremento de siete millones de personas trabajando 

en comparación con el sexto mes del año pasado, así como un crecimiento de 

alrededor de 200 mil plazas laborales respecto a mayo pasado. 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/7/26/regulacion-genera-informales-ceesp-319488.html
https://www.razon.com.mx/negocios/desempleo-herencias-impulsan-franquicias-6-ano-444394
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/el-inegi-informa-sobre-recuperacion-de-empleos-en-junio-2021-7007146.html
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Las exportaciones de café mexicano aumentaron 28.2% 

En el primer trimestre de este año, las exportaciones de café mexicano aumentaron 

28.2 por ciento, al sumar 35 mil 510 toneladas respecto a igual lapso de 2020, con 

un valor de 117.3 millones de dólares. 

Se vislumbran mayores oportunidades de exportación en mercados exigentes como 

Corea, resaltó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. 

 

Alista Gobierno de la 4T nueva aerolínea con esquema mixto 

El Gobierno de México alista una nueva aerolínea con extrabajadores de Mexicana 

de Aviación –extinta en 2010– y empresarios, a través de un esquema mixto. 

La propuesta se presentó –el viernes pasado en el Salón Revolución – en una 

reunión con funcionarios de la Secretaría de Gobernación (Segob), pilotos y 

empresarios, donde estuvo presente Jorge Ordóñez, jefe de la Oficina de dicha 

dependencia. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Brindan-Taza-de-Excelencia-a-la-calidad-y-altos-estandares-de-cafeticultores-de-seis-entidades-del-pais-202126749
https://www.24-horas.mx/2021/07/26/alista-gobierno-de-la-4t-nueva-aerolinea-con-esquema-mixto/
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Murió René Juárez Cisneros 

René Juárez Cisneros, coordinador de los diputados del PRI y ex Gobernador de 

Guerrero, falleció este lunes, confirmó el Gobernador Héctor Astudillo. 

 

"Después de una gran lucha, mi amigo y hermano René Juárez Cisneros ha 

fallecido. 

 

Debate de legalización despierta el consumo de cannabis; 96 han muerto por 

sobredosis 

El constante bombardeo de información sobre la regularización de la mariguana en 

la Cámara de Diputados y Senado despertó entre los jóvenes el interés para 

experimentar su consumo, el cual llevó a la muerte a 96 personas por una 

sobredosis de esta droga. 

De acuerdo con la Encuesta Nacional de Consumo de Drogas, Alcohol y Tabaco, 

además del Informe sobre la Situación de la Salud Mental y el Consumo de 

Sustancias Psicoactivas en México 2021 y los registros de la Comisión Nacional 

contra las Adicciones, Instituto para la Atención y Prevención de las Adicciones 

(IAPA) del gobierno capitalino, Dirección General de Información en Salud (DGIS) y 

Servicio Médico Forense (Semefo) a través del Sistema de Vigilancia 

Epidemiológica de las adicciones (Sisvea), el consumo mariguana aumentó 

considerablemente durante los dos años de discusión sobre este estupefaciente. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/murio-rene-juarez-cisneros/ar2227792?v=3
https://www.excelsior.com.mx/nacional/debate-de-legalizacion-despierta-el-consumo-de-cannabis-96-han-muerto-por-sobredosis
https://www.excelsior.com.mx/nacional/debate-de-legalizacion-despierta-el-consumo-de-cannabis-96-han-muerto-por-sobredosis
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Condusef presenta herramienta para interponer quejas por fintech 

A la par de las autorizaciones que se han emitido para que empresas pueden operar 

al amparo de la Ley para Regular las Instituciones de Tecnología Financiera, o Ley 

Fintech, la Comisión Nacional para la Protección de los Usuarios de Servicios 

Financieros (Condusef) presentó su portal para que el público pueda interponer 

alguna queja relacionada con estas entidades que hayan obtenido su aval de la 

autoridad. 

De acuerdo con la firma Ramos, Ripoll & Schuster, este portal de la Condusef sólo 

será válido para quejas que se tengan respecto a empresas que ya cuenten con la 

autorización para operar bajo la Ley Fintech, pues en caso de que existan 

controversias contra sociedades que no cuenten con autorización, o estén en 

trámite de ser autorizadas, las reclamaciones deben de presentarse ante la 

Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco). 

 

Consulta impulsará "acciones de valor histórico y político" 

La consulta popular permitirá, desde emprender acciones con “valor histórico y 

político”, hasta iniciar procedimientos para fincar responsabilidades, señala la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Mientras que los activistas que 

promueven el movimiento #quelacorteaclare subrayan que lo importante de este 

ejercicio democrático son las víctimas de la violencia y su derecho a conocer la 

verdad. 

En el engrose del expediente “revisión de la constitucionalidad de la materia de 

consulta popular 1/2020”, la SCJN explicó que, conforme al artículo 13 de la 

Constitución, la consulta no podía personalizarse con nombres y apellidos, puesto 

que el ejercicio “no puede estar dirigido a un individuo o individuos en particular, 

como si su carácter y atributos fuesen la motivación para deliberadamente diseñar 

una consecuencia jurídica en su contra”. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Condusef-presenta-herramienta-para-interponer-quejas-por-fintech-20210725-0047.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/26/politica/consulta-impulsara-acciones-de-valor-historico-y-politico/
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Difunden proyecto de prevención de explotación de menores 

La Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños 

y Adolescentes (Sipinna), presentó ante sus homólogas estatales el proyecto de 

colaboración con EuroSociAL+ denominado Acompañamiento para el diseño de 

una estrategia para la prevención de explotación sexual de menores. 

La encargada de despacho de la Sipinna, Constanza Tort San Román, expuso que 

este esfuerzo “responde a la necesidad de implementar acciones específicas contra 

esta forma de violencia, por lo que se retoman buenas prácticas internacionales 

para aprovechar experiencias”. 

 

“VENGO A CONCILIAR CON LA OPOSICIÓN” 

El nuevo secretario de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres Guadarrama, 

asegura que su función no es la de confrontarse con la oposición, sino la de 

garantizar la gobernabilidad en la capital del país y ejecutar las directrices de la jefa 

de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo. 

Sobre la posibilidad de que MARTÍ BATRES Secretario de Gobierno de la CDMX 

“Las decisiones políticas las toma la jefatura de Gobierno y a nosotros nos toca 

instrumentarlas”este puesto lo coloque como candidato a la jefatura de Gobierno en 

2024, responde tajante: “Tengo tareas, me concentro en ellas. Ni voy a especular ni 

voy a futurear”. 

 

1 de cada 3 delitos son cometidos contra mujeres 

Uno de cada tres delitos cometidos en el país es contra las mujeres, revelan cifras 

oficiales, que muestran que, en que en lo que va de 2021, diariamente en el país 

307 mujeres son víctimas de algún ilícito, tendencia que va al alza. 

De acuerdo con el informe publicado ayer por el Secretariado Ejecutivo del Sistema 

Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), en lo que va del año se contabilizan 55 

mil 189 mujeres víctimas de algún ilícito, 32.2 por ciento del total. 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/26/sociedad/difunden-proyecto-de-prevencion-de-explotacion-de-menores/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210726
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/07/26/uno-de-cada-3-delitos-en-mexico-es-contra-mujeres/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/07/26/uno-de-cada-3-delitos-en-mexico-es-contra-mujeres/
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Activan planta para dividir basura; la más moderna de AL 

El Gobierno capitalino inauguró ayer la nueva Estación de Transferencia y Planta 

de Selección de Vallejo, que tiene capacidad para recibir hasta mil 400 toneladas 

de residuos y de procesar hasta mil toneladas cada día, de las alcaldías 

Azcapotzalco, Miguel Hidalgo, Cuauhtémoc y Gustavo A. Madero. 

El proyecto, que tuvo una inversión de 385 millones de pesos, generará ahorros 

anuales por 88 millones 976 pesos, en ventas de reciclables y transporte de los 

residuos. 

 

Morena se lanza contra magistrados 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, acusó que el recuento que el 

Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX) ordenó sobre la elección 

en Xochimilco fue improcedente y busca beneficiar al “PRIAN”, por lo que anunció 

que lo impugnará. 

Exigió a los magistrados del TECDMX que actúen con imparcialidad y afirmó que 

defenderán por la vía legal y pacífica la voluntad de los habitantes de la alcaldía, en 

la que ganó el candidato postulado por Morena, José Carlos Acosta Ruiz. 

 

Se trunca carreras de políticos agresores 

Pérdida de candidaturas, derrotas electorales y un estancamiento en sus carreras 

políticas es lo que tienen en común casi una decena de políticos poblanos acusados 

de violencia contra mujeres. Incluso sus propios partidos les han cerrado las 

puertas. 

En la mayoría de los casos, las modificaciones a la legislación vigente, con penas 

más duras para quien cometa violencia política de género, es lo que frenó las 

aspiraciones de algunos políticos que buscaron una candidatura en la pasada 

elección. 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/ciudad/estrena-cdmx-planta-procesar-basura-444379
https://www.razon.com.mx/ciudad/morena-acusa-parcialidad-tecdmx-impugnara-recuento-xochimilco-444320
https://www.razon.com.mx/mexico/prep-2021-pan-impugna-eleccion-xochimilco-438611
https://www.elsoldemexico.com.mx/republica/se-trunca-carreras-de-politicos-agresores-7006835.html
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Exilio marcha contra castrismo; estallido en Cuba 

Cientos de cubanos que viven fuera de su país marcharon contra el gobierno de su 

país en al menos cinco grandes ciudades. 

Vestidos de color blanco y al grito de “Patria y vida”, disidentes salieron a las calles 

portando banderas de su país. 

 

Exigen quitar bloqueo a Cuba 

En la víspera del aniversario del asalto al cuartel Moncada, cubanos residentes en 

México y organizaciones marcharon ayer a la embajada de Estados Unidos para 

insistir en el cese al “genocida bloqueo económico y comercial” a Cuba. 

Entre los participantes en la caminata y en la concentración, Ignacio del Valle 

expresó que el pueblo cubano es ejemplo de dignidad y entereza, mientras otros 

oradores afirmaron que en estos días en la isla “no ha habido ni habrá estallido 

social ni represión”. 

 

Nicolás Maduro pide que México sea lugar para las negociaciones con la oposición 

en agosto 

El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, manifestó que espera instalar en 

agosto en México un diálogo con todos los sectores de la oposición, que podría 

contar con la participación de representantes de los gobiernos de otros países, entre 

ellos Estados Unidos de acuerdo con la agencia AP. 

“Aspiro en el mes de agosto, temprano, poder instalar en México con la ayuda del 

gobierno de Noruega y posiblemente la participación de gobiernos del mundo... 

entre ellos Estados Unidos”, dijo Maduro en una entrevista difundida por la cadena 

regional Telesur, fundada hace 16 años y que financia el gobierno venezolano. 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/global/exilio-marcha-contra-castrismo-estallido-en-cuba/1462048
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/26/politica/exigen-quitar-bloqueo-a-cuba/
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https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2021/7/25/nicolas-maduro-pide-que-mexico-sea-lugar-para-las-negociaciones-con-la-oposicion-en-agosto-319434.html
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Rusia bloquea portales de internet vinculados con Navalni 

El regulador de internet ruso Roskomnadzor bloqueó 49 portales vinculados con el 

opositor encarcelado Alexéi Navalni, afirmó este lunes Léonid Volkov, uno de sus 

más cercanos aliados. 

"Según una decisión de la fiscalía general, 49 (!) portales (de internet) fueron 

bloqueados al mismo tiempo", escribió Volkov en Twitter, precisando que entre ellos 

se encuentran el portal de Navalni y los de sus principales organizaciones, que 

habían sido declaradas "extremistas" en junio pasado por la justicia rusa. 

 

Nicaragua acusa a EEUU de querer boicotear elecciones 

El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, acusó este domingo a Estados Unidos 

de querer "boicotear" las elecciones generales de noviembre cuando la mayoría de 

los potenciales candidatos opositores están presos bajo cargos de "menoscabar la 

soberanía" del país. 

"El imperio no quiere elecciones en Nicaragua, el imperio quiere boicotear, sembrar 

nuevamente el terrorismo en nuestro país, pero si Dios quiere vamos a realizar esas 

elecciones" y "el pueblo saldrá a votar", afirmó Ortega, sin dar detalles de su 

denuncia, durante un acto en Managua. 
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CAPITANES 

Capitanes 

De la larga lista de irregularidades y posibles delitos que llevaron a la liquidación de 

Banco Famsa y la virtual quiebra de Grupo Famsa, de la familia Garza, hay otro 

interesado al que Famsa también le quiso tomar el pelo. 

 

Se trata del Servicio de Administración Tributaria (SAT), que lleva Raquel 

Buenrostro. Al parecer Grupo Famsa infló las pérdidas en sus declaraciones 

fiscales. 

 

IMCO IMCO 

Pesadilla aduanera 

Una vez más, el presidente hizo uso de la facultad para emitir normas 

administrativas. En esta ocasión, se emitió un decreto por el que se crea la Agencia 

Nacional de Aduanas de México (ANA) como un órgano desconcentrado de la 

Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Aunque esto parece que no 

llevaría a un mayor cambio, el decreto del Ejecutivo federal tiene implicaciones 

políticas, económicas y jurídicas. Sin embargo, no parece resolver la pesadilla de 

los trámites aduaneros. 

Actualmente, las funciones relativas a la entrada de mercancías al territorio nacional 

o la salida de los mismos son facultades de las autoridades aduaneras. Éstas 

ejercen sus atribuciones en forma coordinada y en colaboración con las autoridades 

de la Administración Pública Federal, de los estados y municipios. De forma 

específica, el Servicio de Administración Tributaria (SAT), órgano desconcentrado 

de la SHCP tiene la atribución de dirigir los servicios aduanales y de inspección. De 

llevarse a cabo la creación de ANA, el SAT perdería las atribuciones en materia 

aduanal. 

 

 

 

 

 

 

https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/Documento/Web.aspx?id=204770|Opinion&url=https://www.gruporeforma.com/Opinion/Editorial/112_perfilArtOCNRM.jpg&text=sat
https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/pesadilla-aduanera-7006747.html
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¿Qué es eso del impuesto mínimo global? 

¿En qué cabeza cabe?, ¿no deben los impuestos de las empresas multinacionales 

pagarse tan solo de acuerdo con el código fiscal vigente en cada país donde están 

sus filiales? Esa es la forma en que las empresas globales han sido gravadas 

durante décadas, sí, pero ya se les acabó el veinte. La mayoría de los países, ricos 

y pobres, terminaron hartándose de la manera en que esas empresas evaden, 

violando de plano la ley, o eluden, con un sinnúmero de artilugios contables, los 

impuestos que deberían pagar dadas sus utilidades en cada país. 

Aunque, justo es decirlo, la culpa no fue tan solo de ellas. Se necesitan dos para 

bailar un tango, dice el dicho. Una de las naciones más bailadoras, gran entusiasta 

desde hace años, es, por ejemplo, Irlanda. La tasa que aplica sobre lo que llamamos 

en México el impuesto sobre la renta de las personas morales (las empresas) es 

una bagatela: 12.5%. Para ponerlo en perspectiva, en Estados Unidos la tasa actual 

es 21% más la tasa estatal correspondiente (en California la suma de las dos es 

30%), en Francia es 32% y en nuestro propio país es 30%. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-m-urzua/que-es-eso-del-impuesto-minimo-global
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TEMPLO MAYOR 

AL MEJOR estilo de los gobiernos con botas, la militarización de México avanza a 

paso de ganso. El Presidente ha estado muy insistente en eso de quitarle la 

máscara civil a la Guardia Nacional e incrustarla de plano en la Secretaría de la 

Defensa Nacional. 

 

TAL VEZ ya no sorprende, pero no deja de ser curioso que los argumentos 

de Andrés Manuel López Obrador no requieren evidencia ni proyecto. Su propia 

palabra le basta como sustento. Y así asegura que al pasar bajo el mando de 

la Sedena se volverá incorruptible y no se pudrirá. Dado que la GN está hoy en 

la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, ¿acaso no confiaba en Alfonso 

Durazo? ¿No le tiene fe a Rosa Icela Rodríguez? 

 

SERGIO SARMIENTO 

Nueva Numancia 

No es común que un mandatario mexicano realice un homenaje a Simón Bolívar. 

Este 24 de julio, sin embargo, el presidente López Obrador ofreció uno en el Castillo 

de Chapultepec ante los cancilleres de la Celac, la Comunidad de Estados 

Latinoamericanos y Caribeños, el último de tantos esfuerzos por construir una 

unidad latinoamericana. 

 

AMLO aprovechó para criticar a Estados Unidos, que "nunca ha dejado de realizar 

operaciones abiertas o encubiertas contra los países independientes situados al sur 

del río Bravo", y declaró que "no debe descartarse la sustitución de la OEA por un 

organismo verdaderamente autónomo, no lacayo de nadie, sino mediador a petición 

y aceptación de las partes en conflicto, en asuntos de derechos humanos y de 

democracia". Afirmó que solo ha habido un caso latinoamericano que se ha 

sustraído de la "influencia" de Estados Unidos, "el de Cuba, el país que durante más 

de medio siglo ha hecho valer su independencia enfrentando políticamente a los 

Estados Unidos". 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-07-26/op209100?pc=102
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-07-26/op209100?pc=102
https://www.reforma.com/nueva-numancia-2021-07-26/op209102?pc=102
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EDITORIAL EL UNIVERSAL 

 

HÉCTOR DE MAULEÓN 

El día de su cumpleaños número 47, el periodista Ricardo López, propietario del 

portal InfoGuaymas, fue grabado comiendo mariscos en un restaurante. Llevaba 

una camiseta roja y una gorra roja. 

Con esas mismas prendas fue fotografiado su cadáver, poco más tarde, en el 

estacionamiento de un centro comercial. 

 

ALEJANDRO HOPE 

En una mañanera reciente, el presidente Andrés Manuel López Obrador se puso 

una prueba extraña. Al responder una pregunta sobre el asesinato de periodistas y 

defensores de derechos humanos, afirmó que “si no terminamos de pacificar a 

México, por más que se haya hecho, no vamos a poder acreditar históricamente a 

nuestro gobierno”. 

Supongo que por “acreditar históricamente” quiere decir que su gobierno sea 

recordado como un momento cumbre de la vida nacional. Eso sería AMLO siendo 

AMLO. Nada inusual en esa fórmula. 

 

 

ALICIA SALGADO 

Altán Redes: reestructura, no quiebra 

Altán Redes no está quebrado. La asociación público privada necesita reestructurar 

su deuda para cazar ingresos presentes y proyección futura con los pagos del 

servicio y capital y, sobre todo, para no parar la operación ni la expansión de la red. 

La concesión de Atlán, que dirige Salvador Álvarez, no ha sido cuestionada por 

funcionarios de la 4T y podría incluso considerar una extensión (incluida como 

posibilidad en el contrato) de 20 años adicionales a los 30 originales. 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210726
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210726
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/altan-redes-reestructura-no-quiebra/135796
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EL CONTADOR 

El Contador 

1. Los integrantes del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y 

Manufacturera de Exportación (Index), que dirige Luis Manuel Hernández, lograron 

ponerse de acuerdo con el gobierno federal para apoyar con las jornadas de 

vacunación a su peronal en los centros empresariales. Un ejemplo es el caso de 

Jalisco, donde 15 por ciento de los empleados maquiladores ha recibido su dosis 

correspondiente del biológico. A escala nacional, y en especial en la zona norte, se 

realiza un censo entre los empleados, principalmente mayores de 30 años, para que 

puedan ser inmunizados a la brevedad. Las empresas de Index también apoyan a 

los trabajadores con transporte para ser llevados a los centros de vacunación. 

Cuando hay coordinación entre iniciativa privada y pública, se aceleran los 

procesos. 

 

MARICARMEN CORTÉS 

Clouthier: sin acuerdo sobre reglas de origen 

Aunque la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, se mostró optimista al 

regresar de su gira a Washington, la realidad —como ella misma lo informó— es 

que no logró un acuerdo con Estados Unidos en materia de reglas de origen para el 

sector automotriz. 

Clouthier informó que se mantendrá el diálogo sobre las discrepancias en la 

interpretación sobre las reglas de origen que deben o deberían llegar, de acuerdo 

con el T-MEC, a que 75% de los automóviles estén elaborados en América del Norte 

y más del 30% en países donde los trabajadores ganen más de 16 dólares la hora, 

que evidentemente sólo aplica para Estados Unidos y Canadá, en un plazo de 5 

años. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/135792
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/clouthier-sin-acuerdo-sobre-reglas-de-origen/135793
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TRASCENDIÓ  

Trascendió 

 Que muy bien portados, alegres y colaborativos se vieron el canciller Marcelo 

Ebrard y el senador Ricardo Monreal en la reunión de la Comunidad de Estados 

Latinoamericanos y Caribeños este fin de semana, escenario ideal para replicar la 

idea del presidente Andrés Manuel López Obrador de jubilar a la OEA y pensar en 

un mecanismo comunitario como la Unión Europea. Fue evidente que ambos 

funcionarios pueden trabajar juntos, sin grilla, alejados del divisionismo... hasta que 

la nominación los separe. Por lo pronto, el zacatecano se dio tiempo de mandar una 

flor al titular de la SRE, a quien llamó “inteligente y humano”. 

Que el gobierno de Baja California busca ampliar de seis a nueve años el encargo 

del fiscal estatal, Juan Guillermo Ruiz Hernández, y ya los malpensados no solo 

critican la iniciativa de Jaime Bonilla porque ven gato encerrado, sino porque el 

documento enviado al Congreso por el secretario general de Gobierno, Amador 

Rodríguez Lozano, con fecha 12 de julio, incluye una inoportuna errata en la primera 

página, donde se lee: “estado libre y soborno de BC”. 

 

CARLOS PUIG  

Tiempos de estupidez 

Estados Unidos tiene suficientes vacunas para que toda su población estuviera 

vacunada y, por lo tanto, protegida de enfermarse gravemente por el virus que ha 

inundado el mundo. Es uno de los pocos países que tiene ese privilegio. 

En estos días, sin embargo, sus tasas de infección han crecido. Poco más de 50 mil 

casos diarios en promedio, cuatro veces más que lo que se veía hace un mes. 

Hospitalizaciones y muertes también van en aumento, aunque a ritmos menores de 

lo que se vio en otros momentos de la pandemia. 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN  

Dinero bajo y dinero sobre la mesa 

El dinero se lleva mal con la democracia. Las campañas democráticas son caras y 

no hay país que pueda congratularse de haber resuelto satisfactoriamente el 

problema de cómo financiarlas. 

El problema no es menor: evitar que los ricos decidan con su dinero quién tiene 

mejores campañas y se compren candidatos como se compran viajes a la luna. 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1079
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1079
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/tiempos-de-estupidez
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/tiempos-de-estupidez
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/dinero-bajo-y-dinero-sobre-la-mesa
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/dinero-bajo-y-dinero-sobre-la-mesa
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CARLOS MARIN  

Moncada: gloria y desdicha de Cuba 

El tiempo que Pablo Milanés denunciaba el suplicio del pueblo cubano “que se ha 

sacrificado y lo ha dado todo durante décadas para sostener un régimen que al final 

lo que hace es encarcelarlo”, el presidente López Obrador aventuraba que “esa isla 

debe ser considerada como la nueva Numancia por su ejemplo de resistencia, y 

pienso que por esa misma razón debiera ser declarada patrimonio de la 

humanidad”. 

“Resistencia numantina” es frase para quienes prefieren matarse que vivir 

sometidos. Numancia fue una localidad celtíbera de Castilla y León, España, donde, 

ante el asedio de las legiones romanas (133 AC) sus pobladores optaron por el 

suicidio en vez de rendirse (como lo hicieron 200 años después los zelotes israelitas 

en Masada). 

 

 

ENRIQUE QUINTANA  

No habrá extensión de mandato en la Corte 

 

En ocasiones me han preguntado qué espero de la resolución de la Corte relativa a 

la extensión de mandato del presidente Arturo Zaldívar y del Consejo de la 

Judicatura. 

La respuesta que he dado es que en la votación en la que se defina la 

constitucionalidad del artículo transitorio que extendió el plazo, hay dos escenarios: 

uno es que el resultado sea 11-0 por declararlo inconstitucional y el otro que sea 

10-1 por lo mismo. 

 

DARÍO CELIS  

Tras pilotos van sobrecargos por “claim” de Aeroméxico 

LOS SOBRECARGOS DE Aeroméxico también recurrirán a la venta de su nota de 

acreedor (claim) que obtuvieron en la negociación de su contrato como parte de la 

reestructura financiera de la compañía. 

El secretario general de la Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación 

(ASSA), Ricardo del Valle, ya lo anunció hace unos días. El objetivo es monetizar 

cerca de 126.7 millones de dólares. 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/moncada-gloria-y-desdicha-de-cuba
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/moncada-gloria-y-desdicha-de-cuba
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/07/25/no-habra-extension-de-mandato-en-la-corte/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/07/25/no-habra-extension-de-mandato-en-la-corte/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/07/26/tras-pilotos-van-sobrecargos-por-claim-de-aeromexico/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/07/26/tras-pilotos-van-sobrecargos-por-claim-de-aeromexico/
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PABLO HIRIART  

La explotación inhumana en Cuba 

El paraíso al cual los socialistas y bolivarianos quieren llevarnos tiene letras 

chiquitas que es necesario leer antes de entusiasmarse, votar por ellos y entrar a la 

tierra prometida, pues no tiene salida de emergencia. Cuba es el mejor ejemplo. 

Los trabajadores cubanos no pueden elegir dónde trabajar ni para quién trabajar. 

Tampoco pueden negociar su sueldo ni condiciones laborales. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO  

Sin estrategia para la tercera ola 

La tercera ola de Covid-19 está peor de lo que se ve en público, y el problema lo 

tienen claro en Palacio Nacional. Sin embargo, no tienen idea de cómo va a sacar 

el gobierno a 130 millones de mexicanos de esta nueva fase de la pandemia. 

Estamos, ciertamente, en un atolladero. 

Quien suponía el presidente Andrés Manuel López Obrador sabía qué hacer, el 

subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, quedó evidenciado por él mismo como 

un incompetente durante una reunión de gabinete especial hace unos días en 

Palacio Nacional, donde la tercera ola fue el tema único de la agenda. Ahí se dejó 

claro al Presidente y a quienes participaron en ella, que el zar del coronavirus no 

tiene idea de cómo contenerla. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2021/07/25/la-explotacion-inhumana-en-cuba/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2021/07/25/la-explotacion-inhumana-en-cuba/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/07/25/sin-estrategia-para-la-tercera-ola/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/07/25/sin-estrategia-para-la-tercera-ola/
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ROBERTO AGUILAR 

Banorte, reactivación cautelosa del consumo 

Como parte de los signos de reactivación de la economía mexicana, la idea de que 

la banca en general está más preocupada por cobrar que por prestar se estaría 

diluyendo, es lo que sugieren los datos más recientes del grupo financiero que 

preside Carlos Hank González. Y es que en el segundo trimestre del año, y si bien 

la cartera total de crédito se mantuvo prácticamente sin cambio con respecto al 

mismo lapso de 2020, al interior hay señales alentadoras. La cartera de consumo 

fue la que reportó la mayor alza con 7%, seguida de la comercial que subió 4%, y 

que compensaron la menor actividad crediticia corporativa y de gobierno. De hecho 

el crédito al consumo representó 40% de toda la cartera del Grupo Financiero 

Banorte, y todos sus componentes, a excepción de la tarjeta de crédito, reportaron 

avances encabezados por el hipotecario, que es fue el de mayor aportación a la 

cartera total con más de 60%, y una tasa anual de crecimiento de 11%; después el 

automotriz con 6% y nómina con 5%. Sobre el uso de la tarjeta de crédito en general 

en el sistema bancario del país, y de acuerdo con datos recientes de Condusef que 

encabeza Oscar Rosado, los consumidores son mucho más cautelosos con el uso 

de la tarjeta de crédito y prefieren usar débito en sus operaciones; además de que 

algunas instituciones resintieron la cancelación de plásticos o en su defecto 

disminuyeron las líneas de crédito de algunos clientes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/
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